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После заявления руководи-
теля фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА 
ПРАВДУ» в Архангельском об-
ластном Собрании депутатов 
Олега Черненко о том, что СРЗП 
будет повторно вносить зако-
нопроект, предусматривающий 
реальную поддержку «детей во-
йны», наконец состоялось засе-
дание рабочей группы по этому 
вопросу. 

Обсуждались следующие ва-
рианты мер соцподдержки:

1. Ежемесячные либо еже-
годные выплаты;

2. Оплата проезда на желез-
нодорожном транспорте приго-
родного сообщения;

3. Оплата жилищно-комму-
нальных услуг;

4. Оплата стоимости изго-
товления зубных протезов.

Справедливороссы в АОСД 
помимо льгот предлагали сво-
им законопроектом ввести еже-
месячную выплату детям войны 

в размере 1500 рублей. Учиты-
вая, что граждан, попадающих 
под категорию «дети войны», 
насчитывалось на середину 
2023 года 42 367 человек, необ-
ходимые расходы из бюджета 
по предварительным расчетам 
составили бы около 770 млн ру-
блей.

Большинству членов рабо-
чей группы эта сумма показа-
лась слишком высокой. Для 
понимания: 770 млн - это около 
0,5% областного бюджета. На 
сопоставимую сумму, напри-
мер, область субсидирует ком-
мерческую фирму ТК «Рико», 
осуществляющую муниципаль-
ные перевозки общественным 
транспортом, только в Архан-
гельске (и это не считая взима-
ния оплаты проезда с населе-
ния). Но по мнению некоторых 
членов рабочей группы для тех, 
кто ощутил на себе все тяго-
ты военного и послевоенного 
времени, кто особенно должен 
чувствовать заботу и поддерж-
ку государства – «дети войны» 
– это слишком много и обреме-
нительно для областной казны.

– На мой взгляд, экономить 
на льготах для детей войны, ко-
торых, к сожалению, с каждым 
годом становится все меньше, 
неправильно. Также считаю, что 
помимо ежемесячной выпла-
ты, возможно предусмотреть и 
разовую ежегодную выплату (в 
размере до 5000 рублей) –  к 
Дню Победы, – выразил мнение 
Олег Черненко. – А предложен-

ные рабочей группой льготы 
по зубному протезированию в 
размере возмещения «до 50%» 
надо заменить на реальную 
полную компенсацию.

Дьявол, как известно, в де-
талях. В расчете потребности 
размер выплаты указан как «не 
более 50% стоимости изготов-
ления» зубных протезов и пред-
ложен в размере всего 4311 
рублей 34 копейки. Чиновники 
нашли еще один способ сэко-
номить? Учитывая, что осталь-
ные поистине астрономиче-
ские суммы на протезирование 
подавляющему большинству 
пожилых людей взять попро-
сту негде, и эти смехотворные 
деньги им выплачивать не при-
дется.

– Остальные, с позволения 
сказать, «меры поддержки» в 
том виде, в котором они были 
представлены на прошедшем 
заседании рабочей группы – 
100 рублей для оплаты про-
езда на железнодорожном 
транспорте пригородного со-
общения, например, считаю 
не более чем издеватель-
ством и уходом большинства 
от предвыборных обещаний, 
– называет вещи своими име-
нами руководитель архангель-
ских справедливороссов Олег 
Черненко. – Наша партия и я 
лично продолжим добиваться 
материальной поддержки «де-
тей войны». Будем повторно 
вносить наш законопроект в 
Архоблсобрание.

ОЛЕГ ЧЕРНЕНКО: «ЭКОНОМИТЬ НА ЛЬГОТАХ 
ДЛЯ «ДЕТЕЙ ВОЙНЫ» НЕПРАВИЛЬНО!»

Уважаемые коллеги, едино-
мышленники, однопартийцы, 
дорогие друзья! Приближают-
ся самые добрые и сказочные 
праздники – Новый год и Рож-
дество. Это время, когда все 
проблемы, кризисы и конфлик-
ты побеждает вера в лучшее. 
Это время, когда мы загады-
ваем самые сокровенные же-
лания, строим смелые планы 
на будущее и подводим итоги 
своей работы. 

Уходящий год был нелегким, 
но многими результатами мы с 
вами можем по праву гордить-
ся! Мы были и остаемся влия-
тельной политической силой, 
которой доверяют наши граж-
дане. Свое доверие они выра-
зили во время сентябрьских 
выборов. Все это – результат 
большой каждодневной ра-
боты, в которой есть и ваш 

вклад, уважаемые соратники 
и сторонники. В успехах и до-
стижениях СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ – ЗА ПРАВДУ есть 
частичка труда каждого, кто 
радеет за справедливость и 
народные интересы. 

На протяжении уходящего 
года мы делали все для того, 
чтобы новый стал мирным и 
светлым. Пусть следующий год 
будет справедлив к нашим тру-
дам и вере в него! Пусть род-
ные и близкие будут здоровы 
и счастливы, а дома и в душе 
каждого из нас царит спокой-
ствие!

Председатель Совета
регионального отделения

партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

в Архангельской области
Олег ЧЕРНЕНКО

Председатель Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ, руководитель партийной 
фракции в Госдуме Сергей Ми-
ронов заявил, что рекордное 
подорожание куриного мяса 
и яиц вызвано резким ростом 
экспорта этой продукции, что 
спровоцировало ее дефицит на 
внутреннем рынке.

– Прошло два месяца, как 
Президент дал указание разо-
браться с этой ситуацией, но 
реальных мер пока не видно. 
Разумное предложение Мин-
сельхоза сократить вывоз и 

увеличить ввоз курятины и яиц 
заволокитили. Потому что в от-
вет получили недвусмыслен-
ное предупреждение – вы нам 
ограничения, а мы вам снизим 
производство, со всеми вытека-
ющими. Шантаж? Да, но, к сожа-
лению, он работает! – отметил 
политик.

Сергей Миронов считает, что 
в этом случае агробизнес берет 
пример с нефтяных компаний.

– За то, чтобы более-менее 
насытить внутренний рынок то-
плива и удержать цены для от-
ечественного потребителя на 
приемлемом уровне, Правитель-

ство платит нефтеэкспортерам 
триллионы бюджетных рублей. 
Все остальные смотрят на это и 
задаются вопросом: «А мы что, 
рыжие? Мы тоже так хотим». Но у 
государства не хватит ресурсов, 
чтобы ублажить всех экспорте-
ров. А ничего другого чиновники 
делать то ли не умеют, то ли не 
хотят, – подчеркнул депутат.

Председатель СРЗП напом-
нил, что, когда Владимир Путин 
говорил о подорожании мяса 
птицы, он отмечал, что в таких 
ситуациях нужно вовремя вклю-
чать «известные механизмы».

– То есть действовать на опе-
режение. Увы, пока не получает-
ся. Вот в начале декабря Росстат 
предупредил, что к Новому году 
некоторые овощи подорожают 
почти на четверть. Реагировать 
нужно незамедлительно! Однако 
каждый раз, когда дело доходит 
до регулирования цен, Прави-
тельство впадает в ступор. Меж-
ду тем, высокие темпы потре-
бительской инфляции обнуляют 
все усилия по повышению бла-
госостояния и потребительской 
активности, без чего не добить-
ся устойчивого роста экономи-
ки, – заключил Сергей Миронов.

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: ПРАВИТЕЛЬСТВО
ПРОВАЛИЛО РАБОТУ ПО СДЕРЖИВАНИЮ ЦЕН

Проблемы в сфере ЖКХ явля-
ются лидерами по числу жалоб, 
которые поступают от избира-
телей. Несмотря на большое 
количество обращений и за-
пущенность многих вопросов, 
ни один случай не остается без 
внимания. 

Последовательную рабо-
ту по защите прав и интересов 
граждан ведет депутат Архан-
гельского областного Собрания 
Петр Ватутин. По мнению на-
родного избранника, бездей-
ствие управкомпаний должно 
быть строго наказано контроли-
рующими органами. 

– Жилищно-коммунальная 
система Архангельска и без того 
находится не в самом лучшем 
состоянии. И на этом фоне без-
действие «управляшек» только 
усугубляет проблемы. Поэтому 
мы подключаемся и помогаем 
людям добиться справедливо-
сти, – говорит Петр Ватутин.     

Так, например, недавно в 
приемную депутата обратились 
собственники многоквартирно-
го дома №4 по улице Адмирала 
Кузнецова. Люди долгое время 

самостоятельно добивались от 
УК выполнения обязательств по 
содержанию дома: ремонт кры-
ши и основания дома. Предста-
вители управкомпании упорно 
игнорировали жалобы: созда-
вали видимость, что решают 
проблему, а на деле ничего не 
происходило.

– На встрече с жильцами в 
очередной раз убедился, что 
у нас на рынке управкомпаний 
царит полный бардак. Многие 
УК выполняют свою работу спу-
стя рукава. Страдают от этого 
люди, которым приходится жить 
в ужаснейших условиях, – отме-
тил Петр Ватутин. 

Депутат убежден, что даже 
при бездействии управкомпа-
ний нельзя спускать проблемы 
на тормозах. Надо бороться и 
отстаивать свои права. В дан-
ном случае народный избран-
ник направил запрос в Управле-
ние муниципального жилищного 
контроля, после чего была на-
значена выездная проверка.  

– В ходе осмотра дома было 
принято решение об укреплении 
его основания. Однако работы 
могут быть выполнены только в 
теплое время года. Берем этот 
пункт на карандаш до весны.  

С крышей оказалось все 
сложнее, необходим капиталь-
ный ремонт. После получения 
акта осмотра и на основании 
решения жилищного контро-
ля будем обращаться в Фонд 
капремонта. Ремонтные рабо-
ты должны быть выполнены в 
любом случае, – резюмировал 
Петр Ватутин.

ПЕТР ВАТУТИН: «В СИСТЕМЕ
ЖКХ НУЖЕН ЖЕСТКИЙ КОНТРОЛЬ!» 
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Тем временем, ситуация с 
ориентированностью бюджета 
города корабелов очень напоми-
нает происходящее в областном 
центре. С нового года в рамках 
так называемой транспортной 
реформы в Северодвинск зай-
дет уже знакомый архангелого-
родцам перевозчик – компания 
«Рико». У людей возникли вполне 
резонные вопросы…

Попытки члена фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» в Совете депутатов 
Северодвинска Валерия Сербы 
и независимого народного из-
бранника Сергея Илюхина про-
яснить эти вопросы встретили 
ожесточенное сопротивление со 
стороны коллег по депутатскому 
корпусу. На заседании комите-
та по городскому хозяйству те 
заблокировали обсуждение во-
просов, среди которых самым 
острым, пожалуй, был объем 
финансовых средств городского 
бюджета Северодвинска, кото-
рые будут использованы в пери-
од 2024-2030 годов при осущест-
влении перевозок транспортной 
компанией «Рико».

Речь идет о средствах 
на компенсацию перевозок 
льготных категорий граждан и 
софинансирование контракта 
пять с половиной миллиар-
дов рублей в 2027-2030 годах 

в размере четверти от остав-
шейся суммы. 

Также Валерий Серба от лица 
избирателей интересовался нали-
чием гарантий в случае банкрот-
ства перевозчика или невыполне-
ния им договорных обязательств. 
В чьей собственности будут на-
ходиться закупленные 105 ав-
тобусов, если администрация 
Северодвинска примет решение 
расторгнуть договор с ТК «Рико»?

Не менее справедлив и даль-
новидный вопрос о том, как бу-
дут складываться отношения го-
рода и перевозчика после 2030 
года. Предприятие через семь 
лет уйдет из Северодвинска, 
забрав при этом с собой все 
оплаченные регионом и горо-
дом автобусы, комплектующие 
и прочую материальную базу? 
Неужели придется заново за-

Предложение фракции СРЗП 
в Архгордуме ввести проездные 
для детей из многодетных семей 
Архангельска, посещающих уч-
реждения допобразования, куль-
туры и спорта, профильные ко-
миссии могут рассмотреть уже в 
начале следующего года.

Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВ-
ДУ» в Архангельской городской 
Думе последовательно продвига-
ет идею льготных проездных для 
всех детей школьного возраста в 
нашем городе. Однако оппонен-
ты каждый раз возражают, что это 
слишком дорого.

– Например, в прошлом году 
возможность бесплатных проез-
дов для школьников оценивали в 
102 млн рублей. Для сравнения, 
столько уходит на содержание не-
заселенных квартир, находящих-
ся в собственности у муниципали-
тета. А транспортный монополист 
получает из бюджета Архангель-
ска в разы больше компенсаций 
неких «выпадающих доходов». Не 
лучше ли компенсировать кон-
кретный проезд детей к месту 
учебы и дополнительных занятий, 
– задает справедливый вопрос 
руководитель фракции СРЗП 
Светлана Алефиренко. 

Но даже если Департамент фи-

нансов не может изыскать данную 
сумму на полностью бесплатный 
проезд для школьников, то начи-
нать с чего-то все равно нужно. 
Поэтому начать справедливорос-
сы предлагают именно с детей из 
многодетных семей, посещающих 
дополнительные занятия, кружки 
и секции. Учитывать можно дан-
ные из системы «Навигатор до-
полнительного образования Ар-
хангельской области».

– На примере округа Майская 
Горка скажу: там нет ни полноцен-
ной спортивной школы, ни школы 
искусств, в которой дети могли 
бы заниматься бесплатно. До сек-
ций, которые есть центре города, 
Ломоносовском Дворце культуры 
или «Космосе» детям откуда-ни-
будь с Абрамова или Галушина 
также нужно ехать, – объясняет 
народный избранник от этого 
округа. – Не говоря уже о районах 
новых домов, куда в основном за-
селяются молодые семьи. 

И пока значительную часть фе-
деральной повестки занимает уве-
личение рождаемости, поддержка 
многодетных семей, а Президент 
России объявил следующий год 
Годом семьи, в Архангельске с 
26 декабря стоимость проезда на 
городском автобусе вновь вырас-
тет более чем на 10%. Это опять 
ударит по семейному бюджету 
тех, кто занимается всесторонним 
развитием своих детей.

– Это лишь первый шаг, – еще 
раз подчеркивает Светлана Але-
фиренко. – В своем обращении на 
имя Председателя Архангельской 
городской Думы мы указали на 
возможность рассмотреть иные 
категории граждан. В перспективе 
я лично вижу возможность ввести 
в Архангельске если не полностью 
бесплатный, то хотя бы льготный 
проезд для всех детей школьного 
возраста. Например, можно ком-
пенсировать 50% его стоимости. В ГОРСОВЕТЕ СЕВЕРОДВИНСКА БЛОКИРУЮТ

ОБСУЖДЕНИЕ ТРАНСПОРТНОЙ РЕФОРМЫ
СВЕТЛАНА МОРОЗОВА: «БЮДЖЕТ 
СЕВЕРОДВИНСКА ДОЛЖЕН ДЕЛАТЬ 
ЖИЗНЬ ГОРОЖАН ЛУЧШЕ»

Немало вопросов у депутатов 
от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ вызывает и го-
родской бюджет Северодвинска 
на 2024 год, а также плановый пе-
риод 2025 и 2026 годов. 

Свои сомнения в его целесоо-
бразности озвучила член фракции 
СРЗП в Совете депутатов Севе-
родвинска Светлана Морозова. В 
частности она отметила, что му-
ниципальный долг в следующем 
году увеличится на 12,3% или 330 
миллионов рублей в абсолютных 
цифрах. Он превысит 3 млрд. ру-
блей, что составит 60% собствен-
ных доходов города без учета без-
возмездных поступлений.

 – Величина уплачиваемых про-

центов возрастает в 3 раза! Еже-
годно мы будем тратить на них из 
городского бюджета от 180 до 216 
миллионов рублей, – подчеркнула 
Светлана Морозова. – Эта сумма 
сопоставима с затратами на капи-
тальный ремонт в 2024 году двух 
школ № 11 и № 20 в размере 224 
миллионов рублей.

При этом в бюджете не в пол-
ной мере учтены даже расходы на 
заработную плату бюджетников – 
только в размере 85%. Недостаю-
щую сумму придется изыскивать 
и добавлять в следующем году.

Ответ Председателя Кон-
трольно-счетной палаты муници-
пального образования «Северо-
двинск» в духе «пронесло в этом 
году, даст Бог, пронесет и в сле-
дующем» Светлане Морозовой 
не показался достаточно убеди-
тельным. Проект бюджета она не 
поддержала.

– Считаю, что расходы бюд-
жета должны быть максимально 
социально ориентированы на 
улучшение жизни наших граждан 
и распределяться разумно с уче-
том его дефицита, – резюмиро-
вала свое решение депутат севе-
родвинского горсовета от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ. 

СВЕТЛАНА АЛЕФИРЕНКО: 
«ЛЬГОТНЫЙ ПРОЕЗД ДЛЯ ДЕТЕЙ – 
ЭТО ВОПРОС ДЕМОГРАФИИ»  

ключать контракт на полную 
закупку автопарка и выделять 
на это очередные 5,5 млрд ру-
блей, а то и гораздо больше?

Несмотря на то, что о жела-
нии рассмотреть эти вопросы 
независимый депутат Сергей 
Илюхин оповестил городской 
Совет и председателя комите-
та по городскому хозяйству за 
двое суток, ни ему, ни депута-
ту-справедливороссу Валерию 
Сербе не дали задать их даже в 
разделе «Разное» по повестке.

В знак протеста оба народ-
ных избранника были вынуж-
дены покинуть зал заседания. 
Никто не спорит с тем, что не-
обходимость транспортной 
реформы в Северодвинске на-
зрела давно, но параметры ее 
реализации должны быть те-
мой, открытой для обсуждения. 

БЮДЖЕТ АРХАНГЕЛЬСКА: СОЦИАЛЬНЫЙ
ИЛИ  ВСЕ-ТАКИ КОММЕРЧЕСКИЙ?!

«Заглянув в проект бюджета, 
я начинаю понимать людей, ко-
торые бегут (уезжают) из Архан-
гельска без оглядки».

Председатель Совета реги-
онального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Архангельской об-
ласти Олег Черненко проком-
ментировал бюджет областного 
центра на 2024 год, представ-
ленный депутатам Архгорумы 
администрацией города. 

– С такими абсурдными, на 
мой взгляд, статьями расхо-
дов вряд ли можно надеяться 
на развитие города. Расходная 
часть бюджета на следующий 
год составляет 16,4 миллиарда 
рублей. На одну лишь организа-
цию транспортного обслужива-
ния (общегородские перевозки) 
для ООО «Рико» город должен 
будет перечислить из этого 
бюджета 1 миллиард рублей, то 
есть почти 3 миллиона ежеднев-
но, – обращает внимание на не-
которые цифры Олег Черненко. 
– Только представьте: более 6% 
всего бюджета города Архан-
гельска, или одна шестнадцатая 

часть всей казны, уходит одной 
коммерческой фирме (и это еще 
без учета того, что население до-
полнительно оплачивает проезд 
в общественном транспорте, ко-
торый постоянно повышается).

Так как бюджет – это наши с 
вами налоги, то получается, что 
каждый житель города Архан-
гельска (независимо от того, 
пользуется он общественным 
транспортом или нет) оплачива-
ет примерно 3300 рублей в год 
из своего кармана ООО «Рико». 
И все это происходит в течение 
семи лет, начиная с прошлого 
года, так как именно на такой 
срок заключен контракт админи-

страцией города с данной ком-
мерческой организацией.

Для сравнения в бюджете на 
следующий год заложено:

– на культуру – 561,5 млн;
– на физическую культуру и 

спорт – 341,8 млн;
– на социальную политику – 

770,5 млн;
– на жилищно-коммунальное 

хозяйство – 900,8 млн.
– Как видно, одна коммерче-

ская фирма получает намного 
больше бюджетных средств, 
чем целые сферы деятельно-
сти города. А качество пасса-
жирских перевозок – что без 
миллиардов до 2023 года, что с 
ними – особо не изменилось и 
остается на достаточно низком 
уровне, – с сожалением кон-
статирует лидер архангельских 
справедливороссов. – Согла-
ситесь – беспрецедентный слу-
чай, но ответственность за это, 
на мой взгляд, несет не только 
администрация города, но в 
целом наша система, в которую 
входят все ветви власти, а также 
надзорные, правоохранитель-
ные органы, в т.ч. прокуратура, 
которые спокойно допускают 
все это.
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ПРОБЛЕМЫ БОЙЦОВ «ШТОРМ Z»
ТРЕБУЮТ ФЕДЕРАЛЬНОГО ВНИМАНИЯ

Куратор Центра правовой и 
психологической помощи участ-
никам СВО и их семьям при Цен-
тре защиты прав граждан СРЗП 
в Архангельске Олег Черненко 
обратился к Председателю Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Сергею Миронову с 
просьбой оказать содействие в 
организации прохождения воен-
но-врачебной экспертизы в во-
енных госпиталях, куда бойцов 
доставляют после ранения. 

В Центр, работу которого 
курирует Председатель Сове-
та регионального отделения 
СРЗП в Архангельске Олег Чер-
ненко, поступило несколько 
идентичных обращений подряд 
от бойцов из первого набора 
специального добровольческо-
го штурмового подразделения 
Министерства обороны Россий-
ский Федерации «Шторм Z». 

Все они сообщили, что после 
получения ранений различной 
степени тяжести при выполне-
нии боевых задач в зоне про-
ведения специальной военной 
операции, в госпиталях, в кото-

рые они поступали, им прово-
дили только мероприятия по со-
хранению жизни. До окончания 
срока контракта они продолжа-
ли находиться в госпиталях, при 
этом на месте не проводилась 
военно-врачебная экспертиза, 
хотя это было бы рационально. 

В результате они вернулись 
домой, не имея на руках доку-
ментов и, соответственно, вы-
плат, хотя, согласно Указу Пре-
зидента Российской Федерации 
от 05.03.2022 № 98 «О дополни-
тельных социальных гарантиях 
военнослужащим, лицам, про-
ходящим службу в войсках наци-
ональной гвардии Российской 
Федерации, и членам их семей», 
справка должна была быть полу-
чена на месте.

Не пройдя никакой реабилита-
ции, буквально без денег, бойцы 
вынуждены были самостоятельно 
добираться до дома и обращать-
ся в медицинские учреждения. 
Особенно трудно пришлось жи-
телям отдаленной от областно-
го и районных центров сельской 
местности – до ФАПа добирать-
ся тяжело и дорого. Но и живя 

на Левом берегу Архангельска, 
без ноги и с травмированным 
позвоночником, это задача не из 
простых. С прохождением воен-
но-врачебной экспертизы по ме-
сту жительства также возникли 
различные трудности.

Учитывая, что обращения 
от бойцов из первого набора 
специального добровольческо-
го штурмового подразделения 
Министерства обороны Рос-
сийский Федерации «Шторм Z» 
в этом плане абсолютно ана-
логичны, есть все основания 
полагать, что проблема носит 
массовый характер, и не только 
в Архангельской области. В свя-
зи с этим Олег Черненко просит 
Сергея Миронова оказать со-
действие на федеральном уров-
не в организации прохождения 
военно-врачебной экспертизы 
в военных госпиталях, куда бой-
цов доставляют после ранения, 
и получении всех необходимых 
документов, а также в организа-
ции проведения реабилитации 
при нахождении в военных го-
спиталях до возвращения к ме-
сту жительства.  

Центры защиты прав граждан 
СРЗП и социально-психологи-
ческой помощи «Преображе-
ние» сотрудничают не только в 
рамках поддержки участников 
специальной военной операции 
и членов их семей в Архангель-
ске, но и при отправке гумани-
тарных грузов. 

Как известно, региональное 
отделение партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Ар-
хангельской области регулярно 
отправляет гуманитарные грузы 
для жителей освобожденных тер-
риторий и поддержки российских 
военнослужащих в зоне прове-
дения специальной военной опе-
рации. Центр «Преображение», 
в свою очередь, периодически 
готовит к отправке туда же соб-
ственноручно изготовленные 

ВЕРА КАК ЩИТ

ПОМОГАЕМ БОЙЦАМ ПОЛУЧИТЬ 
ПОЛОЖЕННЫЕ ВЫПЛАТЫ И ЛЕЧЕНИЕ

Бойцы специального до-
бровольческого штурмового 
подразделения Министерства 
обороны Российский Федера-
ции «Шторм Z» называют свой 
первый набор «эксперимен-
тальным».

В Центр правовой и психо-
логической помощи участникам 
СВО и их семьям при Центре 
защиты прав граждан СРЗП в Ар-
хангельске обратились сразу два 
сослуживца, поддерживающих 
связь друг с другом после воз-
вращения из зоны проведения 
специальной военной операции. 
Психолог Илья Подсобляев об-
ратил внимание на их стрессо-
вое состояние. Несмотря на то, 
что контракт они подписывали с 
Минобороны, оба на руках име-
ли лишь удостоверение гражда-
нина, пребывающего в добро-
вольческом формировании. В 
военкоматах по месту житель-
ства о них тоже ничего не знали.

Все это повлекло за собой 
отсутствие федеральных и реги-
ональных выплат, в том числе, за 
ранение, а также денежного до-
вольствия. Кроме того, у Алексея 
в зоне спецоперации была укра-
дена банковская карта, на кото-
рую эти выплаты должны были 
поступать.

Разумеется, оба бойца нужда-
ются в серьезном лечении и ре-
абилитации. У Алексея в ноге до 
сих пор «сидит» осколок, выта-
щить который не каждый хирург 
решится. Тем более – в сельской 
местности, далеко от областного 
центра. Плюс сказываются по-
следствия сильной контузии. У 

его боевого товарища свои нуж-
ды - в протезировании, а также 
в специальной реабилитации 
после травмы позвоночника, по-
лученной в результате ранения.

Руководитель Центра защиты 
прав граждан партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в 
Архангельске Лариса Демид по-
могла бойцам оперативно запи-
саться в приемную губернатора. 
Не прошло и двух недель, как они 
в сопровождении правозащит-
ника побывали на продуктивной 
встрече с представителями Пра-
вительства и Военного комисса-
риата Архангельской области, 
регионального Минздрава и Со-
цфонда, а также других структур 
и служб, связанных с решением 
вопросов участников СВО.

По результатам встречи ре-
гиональные выплаты бойцам 
одобрены, а один из них уже по-
лучил не только военный билет, 
но даже протез. В отношении 
второго бойца от имени Губер-
натора Архангельской области 
по факту кражи банковской кар-
ты было направлено обраще-
ние в военную прокуратуру. Оно 
станет весомым дополнением к 
тому заявлению, которое было 
составлено ранее в Центре за-
щиты прав граждан СРЗП.

Специалисты Центра продол-
жают оказывать юридическую 
помощь бойцам на всех этапах. 
Немаловажен здесь и фактор 
психологической поддержки: 
участники СВО должны чувство-
вать, что после возвращения в 
мирную жизнь они не остались 
брошены один на один со свои-
ми проблемами.

блиндажные свечи, иконы и книги 
для укрепления духа. 

Очередную партию духовной 
литературы руководитель «Пре-
ображения» Илья Подсобляев на 
днях принес для отправки в офис 
архангельских справедливорос-
сов. 

– Вера приобретает большее 
значение для человека в трудных 
жизненных, а особенно, в крити-
ческих ситуациях, – объясняет 
необходимость таких посылок 
психолог с медицинским обра-
зованием Илья Подсоляев. – Она 
может стать надежным щитом как 
минимум для душевного состоя-
ния некоторых участников специ-
альной военной операции.    

Благодаря предыдущей такой 
посылке с иконами и богослужеб-
ными книгами бойцы смогли обу-
строить блиндажный храм.

ТЕПЛО СЕВЕРНЫХ ДУШ
Переживают севе-

ряне и о жителях новых 
регионов России. Ар-
хангелогородка Свет-
лана Бородкина обра-
тилась в региональное 
отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ с 
просьбой передать 
жителям Донбасса це-
лую сумку абсолютно 
новых теплых вещей 
на зиму.

Такая посылка сей-
час более чем акту-
альна. Уже к концу 
декабря синоптики 
обещают в Донецке 
«минус», а в былые 
годы сотрудники на-
шей редакции лично 
бывали там в двадца-
тиградусные морозы. 
Кому как не жителям 
Поморья знать, как от 
них спасаться?! 

В начале декабря в спор-
тивном зале «Динамо» состо-
ялся турнир по мини-футболу 
в память о герое специальной 
военной операции, офицере 
Воздушно-десантных войск 
Айдаре Фирдависовиче Вали-
нурове, погибшем при испол-

В ПАМЯТЬ О ГЕРОЕ

нении воинского долга. Сорев-
новались команды школ №1, 
№43, №51 и №82.

Инициатором проведения 
выступил Союз десантников Ар-
хангельской области при под-
держке спортивного общества 
«Динамо», Военно-патриоти-

ческого клуба «Орден» име-
ни Светланы Власовой и сети 
кафе «Престо».

Помощник депутата Архан-
гельского областного Собра-
ния от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Петра 
Ватутина Юлия Степовенко 
приняла участие в разработке 
положения о турнире и пригла-
шении его участников. Вот уже 
несколько лет она как активист 
ВПК «Орден» занимается про-
ведением военно-патриотиче-
ских мероприятий различного 
уровня. Сам депутат-справед-
ливоросс Петр Ватутин оказал 
спонсорскую помощь. 

По результатам турнира по-
бедила команда МБОУ СШ № 
82. Второе место у СПК «Звез-
да Надежды», из МБОУ СШ № 
1. Бронзу взял ВПК «Поморье», 
МБОУ СШ № 43. Все без ис-
ключения участники проявили 
стойкость и мужество, достой-
ные памяти героя. 

 Айдар Валинуров внес боль-
шой вклад в допризывную под-
готовку молодежи Архангель-
ской области, на протяжении 
более чем 10 лет активно по-
могал патриотическим объеди-
нениям региона, поддерживал 
выпускников клубов в желании 
служить в ВДВ.
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В нашей традиционной рубрике «Примите поздравления» по-
здравляем активистов и лидеров партии в Архангельской об-
ласти, которые отметили свои дни рождения в декабре.

VK.COM/SPRAVEDLIVO_ARH

2 декабря – депутат Совета 
депутатов сельского поселе-
ния «Муравьевское» Вельско-
го района Двоеглазов Валерий 
Анатольевич

3  декабря – Председатель 
Совета МО ПП СРЗП в Вино-
градовском районе Кучумова 
Валентина Станиславовна 

10 декабря – член Совета 
РО, председатель Совета МО 
ПП СРЗП в г.Северодвинске 
Козлов Юрий Юрьевич 

12  декабря – депутат Сове-
та депутатов городского по-
селения «Вельское» Вельско-
го муниципального района 
Колданов Виктор Савватиевич 

С днём рождения! 

Состоялся очередной этап 
Конференции регионального 
отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в 
Архангельской области.

Главным вопросом повест-
ки Конференции стало из-
брание делегатов XIII Съезда 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ - ЗА 
ПРАВДУ. Он пройдет 23 дека-
бря в Москве. Делегатами от 
Поморья избраны Председа-
тель Совета регионального от-
деления СРЗП Олег Черненко 
и сенатор Ольга Епифанова.

Также участники Конфе-
ренции подвели итоги про-
шедших в сентябре этого года 
выборов. Особо отличивших-
ся членов и сторонников Со-
циалистической политической 

ИЗБРАЛИ ДЕЛЕГАТОВ НА СЪЕЗД

партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВ-
ДУ» наградили Почетными гра-

МОЛОДЕЖЬ СР ЗАБОТИТСЯ О БРАТЬЯХ НАШИХ 
МЕНЬШИХ

«Ты навсегда в ответе за тех, 
кого приручил». Эти слова Ма-
ленького принца из произведе-
ния Антуана де Сент-Экзюпери 
стали девизом Всемирного дня 
домашних животных.

Активисты «Молодежи 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ» ре-
гулярно посещают северодвин-
ский приют «Четыре лапы». 30 
ноября, во Всемирный день 
домашних животных, ребята 
вновь навестили приют и при-
везли корма для питомцев. 

Хотя конкретно этот приезд 
был приурочен к одному из са-
мых человечных праздников, 
для ребят из МСР Северодвин-
ска он стал уже третьим за ме-
сяц. 

– Мы полностью разделяем 
позицию партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в 
части ответственного отноше-
ния к домашним и бездомным 
животным, и поддерживаем 
категорическое неприятие 
норм законодательства, на-
деляющих регионы правом на 

Открыта подписка на нашу газету «Спра-
ведливость и власть» в 2024 году. Это 
не просто официальное издание партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – 
ЗА ПРАВДУ» в Архангельской области – это 
самые интересные общественно-политиче-
ские новости Поморья, честная информация 
и острые вопросы.

ОФОРМИТЬ подписку вы можете двумя 
способами:

1. В любом отделении «Почты России». 
В городах - до 21 числа каждого месяца, в 
сельской местности – до 18 числа каждого 
месяца.

2. На сайте «Почты России» в разделе 
«Частным лицам» – «Онлайн-сервисы».  

Подписной индекс: ПИ152
СТОИМОСТЬ подписки на 1 месяц – всего 

14,86 рублей, на 6 месяцев – 89,16 руб.

Членам партии можно не беспокоиться: 
вы будете подписаны на первое полугодие 
2024 года абсолютно БЕСПЛАТНО за счет 
регионального отделения СРЗП.

Ждем новых подписчиков! 

УВАЖАЕМЫЕ ДРУЗЬЯ! 

мотами и Благодарностями от 
имени и за подписью ее Пред-
седателя Сергея Миронова.

Новогодние праздники – 
семейная пора, когда дети и 
родители стараются приехать 
друг к другу, как бы далеко они 
ни жили. Но есть в Архангель-
ской области семьи, которые 
вынужденно воссоединяются 
на всю долгую северную зиму. 

Иван Марков в 2020 году 
построил дом в городе Ме-
зень на участке, который в 
аренду выделила админи-
страция под застройку. Ка-
залось бы, свой дом в черте 
города – предел мечтаний 
– живи да радуйся! Но нет… 
Около ста метров поля, по-
чему-то считающихся у чи-
новников «дорОгой» к этому 
дому, не отсыпаны, не осве-
щаются, и даже не чистятся в 
зимний период времени.

– Случись что, не дай Бог, 
даже «скорая» к нам не пое-
дет, потому что знают – доро-
ги нет, – рассказывает Иван 
Валентинович. – А у нас дочь 
– инвалид-колясочник. Ей не 

то что самой эту «стометров-
ку» не преодолеть, даже мы с 
женой не всегда помочь су-
меем.

Марковы неоднократно 
устно обращались в мест-
ную администрацию. Хотели 
и письменно, но от этого их 
каждый раз отговаривали. 
Чиновники обещали все ре-
шить, но никаких действий 
так и не предпринимали. Вся 
семья вынужденно переселя-
ется на зимовку ко второй до-
чери в Архангельск. В тесноте 
да не в обиде, разумеется. Но 
с такой «ежегодной миграци-
ей» о нормальном хозяйстве 
и работе можно забыть.

Иван Валентинович обра-
тился к депутату от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ из соседнего Ле-
шуконского округа Алексею 
Шитикову. Слава о справед-
ливом народном избранни-
ке оттуда докатилась уже и 
до Мезени. Алексей Шити-
ков проконсультировал, куда 
именно нужно писать в таком 
случае, помог составить тек-
сты обращений.

– Написали и главе, и де-
путатам, и даже в МЧС о том, 
что ни одна машина экстрен-
ных служб в случае необхо-
димости не проедет; и вот 
дорогу наконец почистили, 
– делится радостью Иван 
Марков. – Пока нет полной 
уверенности, что это надол-
го: поживем еще у дочери в 
Архангельске – посмотрим, 
что дальше будет. Жаль, что 
мы живем не в избиратель-
ном округе депутата Алексея 
Шитикова! Но искренне бла-
годарим его за содействие! 

СЧАСТЛИВЫ ВМЕСТЕ

17 декабря – депутат го-
родского Совета депутатов 
МО «Северодвинск» Серба 
Валерий Николаевич

23 декабря – Председатель  
Совета МО ПП СРЗП в г. Мир-
ный Спиридонов Виктор Вла-
димирович

23 декабря – Председатель 
Совета МО ПП СРЗП в Пинеж-
ском районе, депутат Собра-
ния депутатов МО «Пинеж-
ский муниципальный район» 
Пархоменко Валерия Станис-
лавовна

25 декабря – Член Карго-
польской ТИК Змеева Лариса 
Викторовна

убийство бездомных живот-
ных, – прокомментировал за-
боту о наших меньших брать-
ях, оставшихся без хозяев, 
председатель Северодвинско-
го местного отделения МСР 
Михаил Козлов.

Также накануне Всемирно-

го дня домашних животных ак-
тивисты местного отделения 
«Молодежи СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ» в Северодвинске на-
вестили Кошкин дом «Мурлы-
ка». Там живет много пушистых 
питомцев, которые хотят обре-
сти новый дом.

ДАРИМ ДЕТЯМ
НОВЫЙ ГОД

Депутаты фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» в Архангель-
ской городской Думе приняли активное уча-
стие в акции «Подарим детям Новый год!».

Развивающие игры, наборы для творчества 
и десятки килограммов сладостей от народных 
избранников-справедливороссов региональ-
ная общественная организация «Приемная се-
мья» передаст семьям с детьми, находящимся 
в трудной жизненной ситуации.


